

# PAGINA LITERARIA

## De Noviembre

## Vida aldeana

Melancólica reina pudibunda  
que vagas por los ámbitos del cielo  
como un místico témpano de hielo,  
entre la negra oscuridad profunda.

En esta noche en que tu faz circunda  
un halo transparente como el velo  
de las vírgenes novias, un anhelo  
azul y enorme como el mar me inunda.

Sabes lo que mi espíritu ambiciona  
en esta noche de noviembre fría  
en que el cierzo la tumba desmorona?

Que bajes de la bóveda vacía  
y pongas esa sideral corona  
sobre el sepulcro de la madre mía!

JULIO FLOREZ

Iremos por los campos de la mano  
a través de los bosque y los trigos  
entre rebaños cándidos y amigos,  
sobre la verde placidez del llano.

Para comer, el fruto dulce y sano  
de las rústicas vides y los higos  
que coronan las tunas; como amigos  
partiremos el pan, la leche, el grano.

Y en las mágicas noches estrelladas  
bajo la calma azul, entrelazadas  
las manos, y los labios temblorosos,

renovaremos nuestro muerto idilio  
y será como un verso de Virgilio  
vivido entre los astros luminosos.

JUANA DE IBARBOUROU

## FEMENINAS

para

«LA HUMANIDAD»

Cuando llegó a mi conocimiento el proceder sencillamente bruto de las autoridades de policía de Cali contra las PECADORAS, sentí mucha tristeza por la indefinida miseria de las almas lacradas que ven en las caídas hijas de Eva el bacilo de Sodoma.

Las mujeres que nacimos en cunas aseadas y logramos adquirir hábitos de honestidad por la cultura y el medio, podemos, en completo deshaucio de prejuicios, hablar muy claro sobre las mujeres que venden su carne en el mercado del mundo!!!

No solo creemos en la irresponsabilidad de aquellas pecadoras, sino que también podemos garantizar su inocencia. La perdición de una hija puede ser un acto individual, pero sus antecedentes y sus consecuencias serán siempre la resul-

tante de la hora social. Tengo la más absoluta convicción de que en la vida ninguna cosa está completamente desligada de otras, y mientras esto sea así, no se podrá predeterminar la responsabilidad individual de los actos humanos. Creo firmemente —y salvados sean los actos de violencia— que todo saldo que resulte en favor o en contra de la Sociedad, es un producto exacto del medio. Es decir, un acto amoral es un reflejo de un pueblo y una época.

Perseguir estas flores marchitas, estas carnes martirizadas en las ascuas del dolor, no solamente constituye un crimen sino también una torpeza. Es un crimen por que esa persecución recae sobre aquellos seres que el hombre pisotea en la apoteosis de su bestialidad y que siempre olvida él la cumbre de su hastio; un crimen que recae sobre seres indefensos es una monstruosidad como si todos los hombres castigaran con azotes el lloro del recién nacido!! Es una torpeza por que los males que atesoran es-

tas hermanas dolorosas, son los ayes de la enfermedad Social que nos debora; son el punto escogido por todas las fuentes para situar el Mar Muerto, donde llora la vida su tristeza infinita y la muerte ríe su locura maldita ----

¡Benditas sean mis hermanitas martirizadas y solas que pasan por la vida como la Magdalena derramando sus lágrimas sobre los pies de Cristo!

CLARA LUNA

## CAMPANADA

Condenar a la mujer a los crueles desprecios, impuestos por los teocráticos, que son los peores enemigos de la mujer, nada más lógico para ellos, que violar las virtudes y derechos que honradamente nos corresponde, para inculcar la ley de la vendimia y el cristo de la humillación;

La teocracia hace hervir con